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FECHA: Enero 21 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mal herido, pero sobrevivieron”  

Criterio “Amarra PRI a suspirantes”  

 “Ministeriales arrestan otra vez a Carlos Arozqueta”  

 “Escandalazo, el abogado a la peni”  

 
“Acusan al abogado-También resultó ser defraudador” 

 “PRD-PAN, en Pachuca frenan alianza”  

 
“La alianza PAN-PRD en riesgo, aplazan diálogo”  

El Independiente “Abogado exige disculpa y lo detienen de nuevo” 

La Crónica “Posee el PRD figuras de peso para elecciones, dice Sánchez”  

 
“Trafica Seduvi con folios falsos”  

 
“Ejército ya patrulla Neza por cárteles” 

 

“Sigue el Chapo”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Obtuvieron coaliciones más de 2 mdp de financiamiento privado en comicios pasados: Más de 
2 millones de pesos fue la cantidad que obtuvieron como financiamiento privado las dos coaliciones que participaron en el 

pasado proceso electoral para gobernador. De acuerdo con los dictámenes consolidados de ingresos y gastos de campaña 

de la elección de gobernador, publicados por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) en su página de internet, la 
coalición "Unidos contigo" conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM) y Nueva Alianza, fue la que más recaudó: un millón 473 mil 538 pesos de aportaciones privadas. En lo que respecta 
al financia-miento público, la cantidad que recibió la alianza ganadora fue de 16 millones 118 mil 980 pesos. De este total, 

el PRI aportó 8 millones 579 mil 025; PVEM, 2 millones 287 mil 740 y el Panal, 4 millones 336 mil 574 pesos. Los tres 

institutos políticos, de acuerdo a lo establecido en su convenio de coalición, aportaron 100 por ciento de sus prerrogativas 
para las actividades electorales que otorgó el FEEH. En total, "Unidos contigo" tuvo por presupuesto 17 millones 592 mil 

pesos 598 y ejerció 15 millones 214  mil 079 pesos, el resto, según informó el encargado de la Coordinación Ejecutiva de 
Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto, Sigfrido Cabrera Ortiz, se quedó como reserva de gastos que no hubieran 

sido cobrados. En tanto la alianza "Hidalgo nos une" que conformaron los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución 

Democrática (PRD) y Convergencia, reunió 950 mil 300 pesos por aportaciones privadas Las participaciones —en especie u 
otros ingresos—, ascendieron a un millón 160 mil pesos. Los recursos que recibió la coa-lición de los partidos ascendieron a 

10 millones 102 mil 940 pesos. De ese dinero el PAN aportó 3 millones 212 mil 222; el PRD, 4 millones 149 mil y 
Convergencia, un millón 225 mil 575 pesos. De acuerdo con el convenio firmado por los tres institutos políticos, Acción 

Nacional destinó 66 por ciento de su total de prerrogativas, el sol azteca, 70 y Convergencia, el 50 por ciento de lo que les 
asignó el IEEH. Cabe recordar que el Partido del Trabajo permaneció coaliga-do a "Hidalgo nos une" cuatro meses y siete 
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días, por lo que, según el acuerdo, debió entregar a la alianza la cantidad de 864 mil 711 pesos y solo aportó 600 mil , el 

resto, 264 mil 711, no se reportó. (Gerardo Neria, página 02) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Amarra Fayad a los suspirantes del PRI: Los diez o doce aspirantes priistas que existen en cada municipio, 

tendrán que firmar una responsiva en donde renuncian a cualquier regiduría o cargo público en la próxima administración, 

como una medida para evitar a los "pescadores" que sólo buscan a ver qué sacan. Así lo expresó el presidente del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, quien advirtió que de ese gran número, apenas quedará una 

terna que será el foco de atención. Los descartados, "que sólo hacen bola", deberán abstenerse de exigir cualquier pago de 
marcha o cargo de compensación, "en una palabra no toleraremos a los pescadores de cargos". Y para lograr hacer el 

descarte, dijo Fayad Meneses que se utilizarán todos los mecanismos modernos, científicos y comprobables como las 
encuestas, sondeos y grupos de enfoque. Mediante estos recursos, se tendrán avances, pero en casos especiales como las 

zonas altamente pobladas, como son las ciudades más importantes del estado, los aspirantes deberán aprobar entrevistas 

de aptitudes, exámenes, cursos y, ante todo, alcanzar buenos perfiles en las encuestas y sondeos. Para Fayad Meneses, el 
tricolor es un partido moderno que va a recurrir a todos los principios comprobables para tener a los mejores 84 candidatos 

que alcancen el triunfo inobjetable el 3 de julio. Poco después del mediodía de ayer, el presidente del CDE tenía pendiente 
de atender al menos ocho comisiones que se encontraban distribuidas en salas de espera, todas ellas procedentes de 

distintos municipios con su "mejor gallo" para la candidatura a la alcaldía. Además, planteó que de manera general en cada 

municipio hay uno o dos candidatos naturales que todos saben que tienen la fortaleza; sin embargo, deberán cumplir con 
el proceso de selección para garantizar que realmente triunfará en las elecciones de julio próximo. También indicó que en 

esta ocasión no será contratada la empresa Sostén, en donde participa la ex perredista Rosario Robles para capacitar a los 
candidatos; sin embargo, no descartó la posibilidad, sin dejar de considerar que hay priistas con igual o mayor talento que 

la ex jefa del gobierno del DF. La convocatoria a todos los candidatos podría realizarse en cualquier día, "aunque no 
llevamos prisa, ni queremos correr". Dato: Se estiman entre diez y doce candidatos fuertes por municipio, lo que sumaría 

al menos unos mil aspirantes a las 84 candidaturas; informó Omar Fayad Meneses, presidente del CDE del PRI. (Jorge 

Martínez, página 04) 

Criterio-Pretende Icadep lograr juventud y experiencia: En la reconstrucción del priismo, la experiencia y la 

juventud de sus cuadros políticos obligan a la capacitación y actualización permanente de los mismos, y a través de una 

formación política atender de manera efectiva los intereses de la población. De ahí que el Instituto de Capacitación y 
Desarrollo Político (Icadep), que preside José Olaf Hernández Sánchez, desarrolla diversas estrategias para focalizar los 

intereses de los actores políticos. Así como de quienes desean ser parte de las filas de este instituto, o simpatizan con la 
ideología del Partido Revolucionario Institucional, con el objetivo de formar un vínculo real con el quehacer político y las 

demandas de la sociedad hidalguense. El diplomado en Formación Política -que suma más de mil 200 egresados en siete 
generaciones-, sin duda representa la alternativa para alcanzar este fin, pero también el proyecto académico demanda la 

modernización de su programa, en concordancia con la transformación y la percepción actual de quienes ocupan cargos 

públicos. (redacción, página 04) 

Criterio-Rompen diálogo PRD y PAN por ofensa a senador: El Partido de la Revolución Democrática congeló las 

pláticas con el PAN para lograr una coalición amplia en Pachuca. Esto, derivado de las negociaciones que han hecho ambas 

dirigencias y por las declaraciones que hizo el líder panista acerca del senador y aspirante del sol azteca, José Guadarrama 
Márquez, a quien llamó "caníbal político". Por el momento el perredismo en Pachuca se ocupará de realizar un proceso 

interno para definir quién será su candidato. Después de esto, retomarán las pláticas con los demás partidos para ver si 
hay coalición o no. Así lo dieron a conocer en una rueda de prensa, diputados locales y militantes del Frente Democrático 

Hidalguense (FDH) y de la Unión de Fuerza indígena y Campesina (UFIC) del PRD, quienes postulan a sus líderes Isidro 

Pedraza Chávez y José Guadarrama Márquez. Esta decisión fue tomada hace dos días en el Comité Directivo Municipal 
(CDM) del PRD; mismo día en que Criterio publicó las propuestas del PAN y PRD donde se discuten la distribución de los 

puestos de alcalde, síndicos y regidurías en caso de finiquitar una alianza. Por su parte el diputado Arturo Sánchez resaltó 
que en el PRD "tenemos candidatos con capacidad para hacer frente a una campaña que va ha ser dura y en caso de 

ganar, también pueden desarrollar un trabajo profesional en la presidencia municipal, con toda la inteligencia y capacidad". 
Mientras su homóloga Estela Rubio dijo que no permitirán "otra imposición porque nos va a llevar a la derrota", como la 

que ocurrió en la pasada elección a gobernador, "cuando se anticipó que Xóchilt Gálvez sería la candidata". Dato: Estela 

Rubio pidió a Carlos Robles, presidente del PAN en Pachuca, "se abstenga de hacer comentarios de nuestros precandidatos 
de nuestro partido, porque son ciudadanos con todo el derecho". (Antonio Alcaraz, página 05) 
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Milenio-PRD aplaza la alianza con Acción Nacional en Pachuca: Diputados locales del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) informaron que quedaron suspendidas las negociaciones con el Partido Acción Nacional (PAN) para la 

conformación de una alianza en Pachuca para las elecciones del 3 de julio de este año.  En conferencia de prensa en las 
instalaciones del Congreso del Estado, los perredistas indicaron que aún no hay una alianza conformada para la capital del 

estado, pues todavía no concluye el proceso interno del sol azteca. Será hasta que concluyan sus estatutos internos que 
reinicien las negociaciones con el blanquiazul capitalino.  La legisladora Estela Rubio Martínez subrayó que el PRD tiene 

candidatos propios para encabezar una posible coalición de cara a las votaciones en julio próximo, cuando se renueven los 

84 ayuntamientos de la entidad, incluido el de Pachuca. En ese sentido, dijo que Isidro Pedraza, líder local de la Unidad de 
Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) y José Guadarrama, senador por el PRD, son los aspirantes para contender por la 

capital del estado de Hidalgo. “Se acordó que se iba a dar paso a las alianzas con los diferentes partidos. Hoy tenemos 
nombres importantes de personas con altas posibilidades de ganar. Se puede decir que en la capital de Pachuca que hay 

aspirantes importantes como el senador Guadarrama Márquez e isidro Pedraza que tienen un arraigo importante en la 
capital del estado”, dijo.  Negó que haya una coalición decidida con el PAN en Pachuca y esta en manos del Comité 

Municipal del PRD quien acepte o rechace la alianza. Además, adelantó que su instituto político no permitirá una imposición 

de candidato por parte del partido blanquiazul, pues realizarán una consulta ciudadana y con los comités para designar al 
gallo que contienda con el PRI por la presidencia municipal capitalina.  “No vamos a permitir que el candidato sea producto 

de una imposición porque esto no ayuda a la ciudadanía”, resaltó la legisladora de la bancada perredista por el distrito de 
Ixmiquilpan.  Mientras que el legislador, también del PRD, Arturo Sánchez Jiménez dijo “estamos en el desarrollo de 

nuestro propio proceso interno”, hasta que concluya será cuando el sol azteca reinicie las pláticas con Acción Nacional y 

reiteró que hay candidatos que pueden hacer “una campaña de altura y en el triunfo un ejercicio de l gobierno municipal 
con profesionalismo”.  El miércoles pasado, por inconformidades en el tema de gobernabilidad e integración de las planillas, 

el PAN aplazó la conformación de la coalición con el PRD para la contienda electoral del 3 de julio en la capital del estado. 
De acuerdo con la dirigencia municipal del blanquiazul, no estuvieron del todo conformes con la propuesta de alianza 

amplía del sol azteca.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Tiene sol azteca figuras de peso para contienda, afirma diputado: Isidro Pedraza y José Guadarrama 
tienen mayor presencia y trayectoria que cualquier figura que pueda presentar el Partido Acción Nacional (PAN) como 

abanderado para Pachuca, sostuvo el diputado local por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez 
Jiménez. “No nos cabe duda que en el PRD tenemos figuras de peso que, inclusive solos, pueden ganar la alcaldía de 

Pachuca, como el profesor Pedraza y el senador Guadarrama; no hay quien les dé batalla”. Los legisladores locales por el 

sol azteca respaldaron las aún no oficializadas precandidaturas del ex diputado federal y el senador de la república en el 
próximo proceso electoral de renovación de ayuntamientos. Condenaron que tanto Gonzalo Trejo, dirigente estatal del PAN 

y su homólogo municipal, Juan Carlos Robles, criticaran duramente las aspiraciones de estos dos aspirantes, así como 
condicionar la alianza a cambio de un candidato panista. “Nosotros ni ellos podemos cooptar las aspiraciones políticas de 

los demás actores políticos, por eso les pedimos prudencia en sus declaraciones, ya que si siguen así, la posibilidad de 

alianza con ellos sería lejana”. DESACUERDOS- Divisionismos al interior del PRD, orillaron a que las negociaciones con 
Acción Nacional fueran suspendidas hasta nuevo aviso, esto fue dado a conocer la tarde de este jueves por el presidente 

del Comité Directivo Municipal del sol azteca en Mineral de la Reforma, Miguel Ángel Ibarra. En entrevista para La Crónica 
de hoy en Hidalgo, el líder local perredista expuso que “los divisionismos originados en todo el estado por la alianza PRD-

PAN, produjeron que nosotros suspendiéramos las negociaciones con ellos hasta nuevo aviso”. Denunció que “los 
liderazgos estatales están perturbando las negociaciones para generar esta alianza en Mineral de la Reforma, además están 

obstaculizando las pláticas que llevamos adelantadas con el PAN, por lo que será hasta que estas irregularidades se 

esclarezcan, cuando haya nuevos acercamientos”.  

Reloj-La alianza PAN-PRD en riesgo, aplazan diálogo: El comité municipal del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) acordó suspender las pláticas con el Partido Acción Nacional (PAN), rumbo a la conformación de una alianza 

opositora para hacer frente al proceso de renovación de ayuntamientos en la entidad, así lo dieron a conocer legisladores 
locales del Sol Azteca. En conferencia de prensa, Arturo Sánchez Jiménez, Estela Rubio Martínez, legisladores locales y 

Ramón Flores Reyes, diputado electo para la LXI Legislatura dejaron claro que antes de continuar con reuniones con miras 
a la conformación de una alianza, el PRD agotará su proceso de elección interna, motivo por el cual “el comité municipal de 

Pachuca, en particular, acordó suspender las negociaciones con el PAN”. Arturo Sánchez Jiménez señaló que su 
posicionamiento responde a las declaraciones de los dirigentes y militantes del PAN, quienes en los últimos días, dan por 

hecho que habrá una coalición, la cual sólo es facultad del consejo municipal del PRD y aunque éste lo apruebe no es 

garantía de que así será, toda vez que dependerá de las negociaciones a las que se lleguen, principalmente en el “reparto” 
de lugares. Por su parte, la legisladora Estela Rubio Martínez expresó que no permitirán un “albazo”, como ocurrió en la 

elección de gobernador, cuando aún no se concluía con el proceso interno de selección de candidatos del PRD, y ya se 
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había anunciado la imposición a la candidatura de Xóchitl Gálvez.  Ramón Flores, diputado electo, mencionó que el Sol 

Azteca entrará a un proceso de consolidación de los distintas fuerzas que lo integran, posteriormente al proceso de 

selección interna de su candidato. (Verónica Ángeles, primera plana) 

Reloj-La resolución del TRIFE, será apegada a derecho: Noble: “No es un optimismo desbordado, sino el análisis 

jurídico que he podido realizar desde una óptica personal”. Así lo manifestó Pedro Luis Noble Monterrubio, responsable de 

la Unidad de Asuntos Legislativos, del equipo de transición de Francisco Olvera Ruiz.  Dijo que existe confianza de que la 
resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE), será apegada a derecho.  Pedro Luis Noble, 

expresó que no hay ninguna impugnación valedera en contra del triunfo de Francisco Olvera y subrayó que fue una 
campaña apegada a derecho.  Aseveró que se vivió una campaña intensa, “vimos cómo la gente mostraba el interés de 

participar; la intención de voto a favor de nuestro candidato (en ese entonces, Francisco Olvera) era muy palpable. Las 
encuestas así lo decían desde semanas antes de los comicios”.  Noble Monterrubio, reiteró que fue una campaña apegada a 

lo que dice la ley, “no hubo violación a ninguna disposición. Estamos con la confianza de que el primero de abril, Francisco 

Olvera asumirá el cargo como gobernador del estado”.  Desde el punto de vista de la coalición opositora que afirma que se 
superaron los gastos de campaña establecidos por las autoridades electorales, Pedro Luis Noble explicó que los gastos de la 

campaña se presentaron conforme a derecho. “No se rebasó el tope de campaña, los números indican que aún existía un 
margen para llegar al tope”.  “Tenemos un estado en paz, un clima favorable, una paz social. Es un estado que está 

caminando. En los recorrido que he realizado, vemos cómo los presidentes (municipales) están trabajando y que las 

comunidades están atendidas, la gente está participando, el trabajo del gobernador Osorio ha sido muy destacado”.  
Resaltó de la administración de Miguel Osorio el progreso evidente en temas como salud, educación e infraestructura, que 

ayudan al desarrollo del estado.  Por último Noble Monterrubio hizo un llamado a todas las fuerzas políticas a sumarse al 
trabajo en pos de un Hidalgo en crecimiento. Invitó a revisar las cifras de distintas instituciones federales que avalan el 

avance de la entidad. (Jorge Monroy, página 03) 

Sol de Hidalgo-Solos, al PAN Y PRD no les alcanza: Osorio: Para el gobernador de Hidalgo, Miguel Osorio, la 
oposición está preocupada por las próximas elecciones en el Estado de México. Al PAN y al PRD no les alcanza su fuerza 

para competir solos en esa entidad, una de las más pobladas del país, comentó. Osorio, quien, una vez que concluya su 
mandato, se sumará a la campaña priista en Edomex, expresó su confianza que su partido, el Revolucionario Institucional, 

ganará sin dificultad las elecciones a gobernador de la vecina entidad. En tono mesurado, el jefe del Ejecutivo lamentó que 

otros partidos se olviden de sus propias ideologías con tal de intentar vencer al tricolor. Dijo que tanto en el PAN como en 
el PRD hay quienes tienen más dignidad que otros y están en contra de unirse a los adversarios naturales.. Miguel Osorio 

expresó que los militantes más dignos de esos partidos están negándose a aliarse con sus antagónicos y enemigos. 
"Rivales políticos de siempre, quienes en su momento deslegitimaron a quien llegó a la Presidencia de la República y 

promovían un conflicto social en 2006. "Hay unos que se oponen a este tipo de uniones y otros quienes las alientan con el 
solo deseo de tratar de vencer a un partido sólido como es el PRI". Entrevistado después de reciente acto público, que 

puso en marcha los trabajos a fin de construir un nuevo bulevar, así como un distribuidor vial en la carretera Pachuca-

Tulancingo, a la altura del fraccionamiento La Providencia, el gobernador hidalguense habló de política y confirmó que tiene 
intenciones de seguir participando al lado de su partido en las próximas elecciones. Tal parece, señaló, que en los otros 

partidos a algunos dirigentes no les importa quién llegue o quién vaya de candidato, sea de izquierda o de derecha, con tal 
de vencer al Partido Revolucionario Institucional. Asimismo, aseveró que de ninguna manera se detendrá la obra pública, ni 

las acciones de gobierno durante las escasas semanas que le restan a su administración. Por el contrario, añadió, ha 

instruido a todos sus colaboradores, así como a los trabajadores de Gobierno, a efecto de que mantengan el mismo ritmo 
de trabajo hasta el último momento de la actual administración. (redacción, Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Resolvería TEPJF la elección a gobernador: Cumplidos los 200 días de las elecciones para gobernador, los 
magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), habrían de concluir el lunes próximo con la 

desazón, al dictar sentencia sobre el juicio de revisión que demandó la candidata opositora Xóchitl Gálvez. Aun cuando no 

es oficial la fecha, ya es manejada hacia el interior del Tribunal y en algunos sectores partidistas, como probable para que 
concluya este largo juicio que se quedó al último de los alegatos de 11 elecciones estatales celebradas en 2010. El Juicio de 

Revisión Constitucional que promovió la coalición Hidalgo nos Une fue turnado al magistrado José Alejandro Luna Ramos, 
quien deberá presentar el proyecto de resolución al pleno del Tribunal. El ambiente de incertidumbre que ha generado en 

algunos sectores, así como una posible esperanza para otros, habría de concluir este lunes al ser subida la resolución del 
juicio de revisión constitucional en donde se alega que los topes de campaña fueron rebasados por el ahora gobernador 

electo, Francisco Olvera Ruiz. Conforme al punto de vista del representante jurídico de Hidalgo nos Une, Ricardo Moreno se 

sumó junto a este rebase del tope de campaña, algunas probanzas que hablan de falsificación de firmas; la emisión de la 
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constancia de mayoría sin antes haber comprobado los gastos de la alianza que postuló al ganador. Mientras que los 

abogados del PRI han asentado que todo se encuentra en regla. Proceso...Durante la jornada electoral del 4 de julio se 

celebró en el país la renovación de 11 gubernaturas, incluida Hidalgo, de los cuales en seis casos el Trife conoció 
inconformidades....Hidalgo es el último de los estados en tener una resolución a sus demandas de carácter electoral, pese a 

que han transcurrido poco más de 200 días de que se celebraron las elecciones....Los magistrados ya resolvieron las 
impugnaciones de las elecciones celebradas en los estados Aguascalientes, Durango, Oaxaca, Puebla, Tlaxcala, Veracruz y 

Zacatecas.  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Renunció Lima Morales a ASEH: Por cuestiones personales José Luís Lima Morales renunció ayer a la Auditoria 
Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), mientras que no se especificó de manera concreta el motivo de la renuncia de 

Manuel Alberto Cruz Martínez, titular de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, dependiente de la Procuraduría General 
de Justicia de Hidalgo (PGJH). Por lo pronto, el presidente de la comisión inspectora de la ASEH, el diputado Roberto 

Pedraza Martínez, anunció que lanzarán una convocatoria que estará lista hoy viernes para buscar al nuevo titular. Mientras 
tanto, uno de los cinco directores generales de la dependencia se hará cargo del puesto provisionalmente. "Lo que a 

nosotros nos preocupa, y lo vamos a hacer de inmediato, es nombrar a un encargado del despacho, que en este caso debe 

de ser un director general y debemos de hacerlo cuanto antes a efecto de atender la oficina", expresó el legislador. Sin 
detallar más de su salida, Pedraza Martínez dijo que en diez o 15 días se sabrá quién será el nuevo auditor, "analizaremos a 

los posibles aspirantes y haremos una propuesta de una terna al pleno, así lo dice la ley", expresó. Respecto al trabajo 
pendiente de las deudas de alcaldes y ayuntamientos, el diputado local se despreocupó, ya que el personal y las diferentes 

áreas continuarán normalmente los pendientes. Extraoficialmente, se rumoró que Lima Morales se integrara al grupo de 

transición del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz. Por otro lado, también se recibió la renuncia de Manuel Alberto Cruz 
Martínez, hoy ex subprocurador de Asuntos Electorales, "también le vamos a dar el mismo trámite y al parecer es una 

propuesta de los colegios (de abogados) y propuesta del ejecutivo", informó. Al querer entrevistarlo vía telefónica para 
conocer la causa de su renuncia, el sub-procurador prefirió guardarse el comentario. Sin embargo, de forma oficial la 

encargada de comunicación de la PGJH, Marcia González, dijo que su salida obedece a motivos personales. Fue durante 
una sesión permanente del legislativo, donde los diputados dieron lectura para las iniciativas de decreto que contienen la 

Ley de Vivienda y la Ley de Voluntad Anticipada para Hidalgo, mismas que se discutirán en otra sesión. (Antonio Alcaraz, 

página 06) 
Milenio-José Luis Lima Morales renuncio a la Auditoria Superior estatal-Misael Zavala, página 11) 

Independiente-Renuncian auditor del estado y subprocurador de asuntos electorales-Miguel Ángel Carrasco, 
página 03) 

Plaza Juárez-Lima Morales renunció a la Auditoría Superior-Beatriz Adriana, página 03) 

Reloj-Renuncia titular de la ASEH, José Luis Lima-Verón Ángeles, página 03) 
Sol de Hidalgo-Auditor y subprocurador electoral renunciaron-redacción, Ojo Política) 

Síntesis-Renuncian titulares de ASEH y SAE-Jaime Arenalde, página 04) 

Milenio-Pedraza niega ir por la Secretaría de Gobierno en el gobierno de Olvera: A poco más de dos meses de 
que se renueve el poder Ejecutivo en Hidalgo, el legislador priista, Roberto Pedraza Martínez, negó que haya ofertas del 

equipo de transición para ocupar el cargo como secretario de gobierno en la entidad para el periodo 2011-2016.  “No hay 
nada, ni me han ofrecido, ni he platicado nada de eso, ahorita mi interés esta en sacar los pendientes en la Cámara de 

Diputados de Hidalgo para la segunda semana de marzo, pues no esta faltando tiempo, estamos trabajando horas extras 
para sacar lo programado (en la legislatura)”, refirió el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso hidalguense.  

Luego del primero de abril, cuando se renueve los poderes en Hidalgo, el legislador del Revolucionario Institucional dijo que 

posiblemente regresará a dar clases como profesor de primaria.  “A lo mejor voy a mi escuela a dar clases de física y 
química que es mi especialidad, si se les ofrece con todo gusto”, declaró el diputado local luego de la sesión en el Congreso 

hidalguense.  Cabe recordar que Pedraza Martínez fue acusado de ser comisionado de la Secretaría de Educación Pública 
de Hidalgo (SEPH), según una lista publicada en el portal de la SEP federal. La acusación fue negada por el legislador, 

quien reconoció que sí conserva una clave de maestro con la que según recibe 500 pesos al mes, “pero ya no, porque está 

congelada”. “En el mejor de los caso regresaré a mi escuela a dar mis clases de física-química y laboratorio de biología, que 
es mi especialidad”, dijo el diputado priista al ser cuestionado sobre a qué se dedicara cuando concluya sus labores en la 

legislatura actual. . Tras darse a conocer el nombre de un senador, diputados y funcionarios públicos que cobran un sueldo 
en la nómina estatal de la Secretaría de Educación Pública del estado sin dar clases, la titular de Educación Pública en 

Hidalgo Rocío Ruiz de la Barrera argumentó que hay una serie de inconsistencias que deben de ser revisadas.  (Misael 
Zavala, página 11) 
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Milenio-Esparcistas agreden y despojan a reporteros: El reportero de MILENIO Televisión Javier Vega y el 

camarógrafo Juan Carlos Martínez fueron agredidos este jueves afuera de un rancho propiedad del líder del Sindicato 

Mexicano de Electricistas, Martín Esparza, ubicado en el poblado de Tetepango, en Hidalgo. Fue un día tenso, de 
intercambio de acusaciones entre el líder del SME y los directivos de MILENIO, pero al final ambas partes asumieron sus 

respectivas responsabilidades y quedó el compromiso de Esparza de invitar a esta casa editorial a realizar el trabajo 
periodístico en su propiedad, “porque compartimos la libertad de expresión y su trabajo reporteril”, sostuvo el líder sindical, 

quien también se comprometió a respetar la labor de los reporteros. Cuando el reloj de MILENIO Televisión marcaba las 

13:05 la conductora Tania Díaz hizo un enlace telefónico con Vega y cuando el reportero comenzó a proporcionar los 
pormenores de su labor, también fue dando cuenta que tanto él como su camarógrafo estaban siendo rodeados por 

personal del líder del SME. “Vinimos a Hidalgo, concretamente al municipio de Tetepango, a la salida de Juandhó, el lugar 
de donde es originario el secretario general del SME, aquí todo mundo lo conoce como don Martín; vinimos aquí a 

corroborar (lo que se dice de) un rancho, una propiedad que tiene él, toda vez que el ayer, precisamente en la Cámara de 
Diputados, se hicieron señalamientos por parte de una diputada panista en torno al dispendio que tendría este rancho, a la 

construcción de caballerizas, etcétera, vinimos a realizar un trabajo de investigación periodística”, reportó Vega al auditor io 

de MILENIO Televisión. Y agregó que unos 10 minutos antes de su enlace telefónico, media docena de personas salió del 
rancho y en actitud agresiva exigió a los reporteros que se retiraran del lugar… “nosotros para evitar confrontaciones 

accedimos a retirarnos, pero es hora Tania en que estamos, pues, encerrados en el vehículo de la empresa, de MILENIO 
Televisión, rodeado por este grupo de personas que no nos permiten avanzar; estamos tratando de proteger el equipo, la 

cámara, el transmisor, pero ellos se han apostado al frente de la unidad y se están comunicando por teléfonos celulares 

con alguien de quien esperan órdenes y nos están tomando fotografías”, narró vía telefónica Vega. Cuando los minutos de 
tensión se prolongaban, la periodista Díaz dio voz, vía telefónica al director general de MILENIO Televisión, Ciro Gómez 

Leyva, quien calificó de inaceptable la acción del personal de Esparza y pidió tanto a éste como a las autoridades 
municipales, estatales y federales que se brindara apoyo inmediato a los periodistas. En ese momento, Díaz volvió a hacer 

contacto con Javier, quien reportaba acciones más violentas en su contra: “nos están ponchando las llantas de la unidad, 
están colocando piedras adelante y atrás del vehículo, llegaron más, ya son un grupo de aproximadamente 10 personas, 

este momento es verdaderamente amenazante, siguen llegando personas, están tratando de abrir las puertas, ya rodearon 

completamente el vehículo, ya no nos van a dejar salir de aquí; nos hemos identificado claramente como representantes de 
un medio de comunicación nacional… le están pidiendo al camarógrafo que les entregue la cámara”. Para esos momentos 

el director general de Grupo MILENIO, Carlos Marín, también estaba al aire para manifestar que acababa de hacer contacto 
con Bonfilio Garrido, una de las personas más cercanas a Esparza. A él le pidió que de inmediato liberaran a los reporteros. 

También refirió que hizo contacto con el gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, preguntándole a qué hora 

llegarían las fuerzas del orden. Para ese entonces ya habían transcurrido 27 minutos de la agresión. Después de quitarles el 
equipo de grabación y los celulares a los comunicadores, los trabajadores de Esparza se retiraron, por lo que Javier y Juan 

Carlos se trasladaron a un centro Telcel, y después fueron rescatados por la policía estatal. En las instalaciones de la 
procuraduría estatal los reporteros levantaron un acta por robo y lesiones contra quien resulte responsable. Por la noche, 

en el noticiario de Gómez Leyva, Esparza señaló que el SME comparte la libertad de expresión y que si se quería hacer 

algún trabajo periodístico en su propiedad, “MILENIO tiene las puertas abiertas para realizarlo”, lo que Gómez Leyva 
aceptó. Por lo que hace al equipo de trabajo del reportero y camarógrafo, el líder del SME aseguró que éste se encuentra 

bajo el resguardo del Ministerio Público donde se ha iniciado el proceso judicial correspondiente. Cronología• 13:05-La 
conductora de MILENIO Televisión Tania Díaz hace un enlace en vivo con Javier Vega hasta Hidalgo• 13:07-Vega dice que 

está en Tetepango para corroborar la existencia de un rancho de Esparza• 13:10-Denuncia que son cercados por personal 
del rancho y que los amagan con palos y piedras• 13:19-La comunicación se interrumpe, segundos antes, Javier trataba 

de calmar a sus agresores • 13:53-En entrevista, Esparza justifica la agresión: los “reporteros cometieron allanamiento de 

morada”• 14:13-La SSP de Hidalgo dice que los reporteros ya están resguardados por su personal. (Rodolfo Montes, 
página 20) 

Criterio-Personal de Esparza agredió a periodistas: Dos periodistas de Milenio Televisión fueron agredidos por 

personal del rancho propiedad de Martín Esparza, líder del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), la mañana de este 
jueves, según dio a conocer la televisora. Javier Vega y Juan Carlos Martínez, periodista y camarógrafo de grupo Milenio, 

respectivamente, fueron abordados por un grupo de trabajadores del rancho a las afueras de éste, cuando realizaban una 
investigación. Carlos Marín, director editorial de Milenio, dio a conocer que los periodistas fueron agredidos; sin embargo, 

lograron escapar. Según declaró en entrevista telefónica el alcalde de Tetepango, Marco Aurelio Estrada, los periodistas 
ingresaron de manera clandestina al rancho, lo que derivó en la agresión, dijo. Las personas agredieron el automóvil en el 

que viajaban, un Tsuru color blanco, placas 675-XEU, según declararon a las autoridades los comunicadores; externaron 

además que los presuntos agresores destruyeron también su equipo de trabajo. De igual manera, Edson Vélez, del diario El 
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Independiente, fue cercado aproximadamente por 20 personas que se encontraban en el rancho, y que pretendieron 

quitarle el teléfono celular con el que estaba tomando fotografías del interior. Entrevistado por Criterio, dijo que las 

personas forcejearon con él, y señaló a Martín Esparza Rodríguez, uno de los hijos del dirigente electricista, de ser el 
agresor. (Francisco Villeda, página 09) 

Independiente-Abogado exige disculpa y lo detienen de nuevo: Ante los medios acababa de solicitar que Damián 

Canales se retractara públicamente. Después de que el abogado Carlos Emigdio Arozqueta Solís exigió una disculpa al 
secretario de Seguridad Pública de Hidalgo Damián Canales Mena por haberlo incriminado sin fundamento en el homicidio 

del ex alcalde de Ajacuba, nuevamente fue aprehendido, ahora por presuntos delitos de despojo y fraude. Sin embargo, 
anoche, a las 21:00 horas, la familia pagó los 300 mil pesos de fianza con lo que el inculpado quedaría libre; empero, como 

el director del penal capitalino "no estaba" en su oficina, el abogado continuaba encerrado hasta el cierre de esta edición. 
El pasado miércoles la Secretaría de Seguridad Pública estatal difundió comunicado en el que informó sobre la presentación 

de Arozqueta Solís ante el Ministerio Público por su supuesta participación en el homicidio del ex presidente municipal de 

Ajacuba Abel Guerrero García. Sin embargo, horas más tarde fue puesto en libertad porque las autoridades que investigan 
el homicidio de Guerrero García no hallaron elementos que probaran su participación en el crimen. Molesto por la 

información difundida por la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), en la que se le señalaba como presunto 
responsable del homicidio del ex alcalde de Ajacuba, ayer el abogado Carlos Emigdio Arozqueta Solís convocó a los medios 

de comunicación a rueda de prensa para aclarar su situación legal y exigir a Damián Canales Mena disculpa pública por 

inculparlo sin tener pruebas. Al término de la rueda de prensa, realizada en un restaurante del centro de la capital, el 
abogado fue detenido por ministeriales de la Agencia de Investigación, comandados por un nervioso Fernando Bernal 

García, director. Arozqueta Solís fue sacado a empellones y entre gritos de sus familiares que trataron de impedir que los 
ministeriales se lo llevaran. Afuera lo esperaba un vehículo para ser trasladado a las oficinas de la corporación.  Ante los 

reclamos de familiares del litigante, Fernando Bernal aseguró que éste ahora es inculpado de despojo en agravio de Cristal 
Morales Meneses, y que sólo cumplía órdenes. Canales debe disculparse, dijo Tan sólo minutos antes de la detención 

sostuvo encuentro con medios de comunicación en el que exigió que Canales Mena emitiera una disculpa antes de las ocho 

de la noche de ayer, debido a la publicación de un boletín de prensa que da cuenta de la presentación del abogado ante el 
Ministerio Público. La advertencia también fue hecha al actual presidente municipal de Ajacuba, Daniel Cerón Romero, 

quien, dijo, hizo acusaciones en su contra. De lo contrario, demandaría a ambos funcionarios por difamación ante la 
procuraduría estatal, agregó.  Afirmó que la secretaría a cargo de Canales Mena se vio en la necesidad de entregar cuentas 

prontas a los medios de comunicación, por lo que inculpó a alguien sin investigar a fondo. Dijo no conocer a los asesinos 

del ex presidente municipal. Previo a ser detenido, refirió que interpondría queja por detención con lujo de violencia ante la 
Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo. También acusó que no tuvo comunicación con sus abogados. "No pienso ir a 

ningún lado. He colaborado con las autoridades en la forma en que lo han solicitado. Es un hecho indudable que yo conocí 
a Abel, que mi despacho lo representó cinco años... pero yo no tuve participación en los hechos", declaró. Aseguró que fue 

detenido el miércoles cuando estaba en la procuraduría estatal y que rindió declaración durante cinco horas.  "El despacho 

que represento nunca llevó ningún expediente en el que hubiera recibido un beneficio económico por parte de Abel 
Guerrero. Es un hecho que puede comprobarse en los expedientes que fueron entregados al Ministerio Público", aseguró. 

"En cambio, el despacho le ganó dos controversias donde (el ex edil) era el demandado y cuando terminó la relación 
laboral, se entregaron las sentencias", agregó. Aseguró que no es conocido con el apodo de el Comandante. "Es lamentable 

el boletín que emitió el secretario de Seguridad Pública, porque fue infundado totalmente. Jamás estuve detenido, no tengo 
calidad de indiciado dentro de la averiguación. Soy un mero testigo", afirmó y declaró que la afirmación de la dependencia 

fue hecha al vapor. Dijo: "Espero que el caso no tenga tintes políticos. De lo contrario hablaría de un nivel muy bajo de la 

política en el estado y de aprovechar tragedias para obtener beneficios".  
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-DIF Pachuca busca crear Bebeteca en zoológico: El Sistema DIF Pachuca y la Asociación Mujeres Unidas por 

Hidalgo AC firmaron un convenio e colaboración con el propósito de ofrecer a la comunidad infantil de la capital del estado 
la creación de una biblioteca lúdica para fomentar la lectura.  El presidente del Sistema DIF municipal, José Luis Piña Osorio 

indicó que para llevar estas actividades a cabo, se prestará el aula de usos múltiples que se ubica en el interior del Parque 
de Convivencia Infantil en Pachuca, que será acondicionada para ser utilizada por niñas y niños de hasta 6 años de edad, 

además serán atendidos por puericultoras y asistentes educativas. Señaló que a este espacio se le denominará La 
Bebeteca, pues ahí se promocionará y fomentará la lectura e interacción de los infantes con los libros. También indicó que 

todos los servicios para los menores de edad en Pachuca serán gratuitos. Cabe señalar que los niños que ingresen a la 

biblioteca, deberán hacerlo acompañados por un adulto que se hará responsable de los libros y material que utilice el niño 
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dentro de la denominada Bebeteca. El horario de funcionamiento de este lugar será de miércoles a viernes a partir de las 

14:00 hasta las 17:00 horas, mientras que los sábados y domingos de 10:00 a 17:00 horas.  (redacción, página 09) 

Crónica-Dirige Pedraza manifestación en embajada de los E.U.: Expuso el diputado federal Héctor Pedraza que son 

dos años desde que Barack Obama llegó a la presidencia de los Estados Unidos, pero los beneficios migratorios prometidos 
durante campaña aún no son palpables. El legislador de origen indígena encabezó una manifestación simbólica frente a la 

embajada de los E.U. en la Ciudad de México, donde externó que la protesta es por la puesta en marcha de leyes como la 
SB 1070 y la negativa del gobierno estadunidense para abordar y sacar adelante una reforma migratoria. Coordinado con el 

Consejo Supremo Hña-Hñu, que preside, Fernando Salvador Ramírez y otras organizaciones pro-migrantes, el legislador 

indicó que el rechazo del proyecto de ley, conocido como Acta de Sueño (Dream Act), nubla el panorama para los latinos. 
Informó que es probable que prosperen leyes similares a la de Arizona en Georgia, Mississippi, Nebraska y Oklahoma, entre 

otros estados. Milton Cortes, página 06) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ineficiencias y desabasto en sector salud, admite la Ssa: José Ángel Córdova, secretario de Salud, 

reconoció que las ineficiencias y desabastos en IMSS, ISSSTE y los hospitales federales obedecen tanto a problemas de 
financiamiento para costear algunos padecimientos de alto impacto, como a las duplicidades y al hecho de que en 

momentos “álgidos” cada una ha actuado por separado. Durante su ponencia Los retos de la salud en México en la 
Facultad de Medicina de la UNAM, el funcionario comentó que aun cuando el gasto en salud ha aumentado de manera 

considerable — pasó de 82 mil millones de pesos en 2006 a 161 mil millones en 2011— todavía hay rezagos que impiden 

atender de manera adecuada a los pacientes. “Hay diferentes situaciones que complican el manejo, la gestoría de los 
servicios de salud. Por un lado, la fragmentación del sistema: hay que reconocer que el IMSS y el ISSSTE han tenido 

mucho que ver mucho en la evolución, en el éxito de políticas de salud, pero hasta cierto punto, ya que en los momentos 
más álgidos cada quien actúa por su lado, con políticas diferentes, duplicidad e ineficiencias. Esas instituciones, dijo, 

“cubren prácticamente cualquier enfermedad en general, aunque también hay cosas que no se cubren por el problema 

financiero que están teniendo”. Córdova refirió que aun cuando se avanza en la cobertura universal, persisten graves 
rezagos y desigualdades, por lo menos el 8 por ciento de las entidades con mayores índices de marginalidad carecen de 

unidades médicas o de atención primaria cercana. “El abasto de medicamentos en algunos lugares llega a 96 por ciento y 
en otros a 80 por ciento”. Por lo mismo, abundó, mujeres mueren por cuestiones naturales como tener un hijo, como 

sucede en el sureste del país, donde se registran 150 decesos por cada 100 mil habitantes, mientras en entidades como 
Nuevo León el promedio es de 15 0 20 fallecimientos.  Ello muestra, aceptó, que en el país existe medicina de primera, 

segunda y tercera categoría, situación que resulta inaceptable, por lo que se han fortalecido e intensificado las Caravanas 

de la Salud, que son unidades móviles que atienden a 17 mil 529 localidades lejanas y se amplió el catálogo de 
enfermedades del Seguro Popular. Córdova comentó que en la actualidad el presupuesto en salud equivale a 6.9 por ciento 

del producto interno bruto, lo cual es bajo con respecto a economías similares que invierten hasta 9 por ciento del PIB. No 
obstante, invierte 1.7 por ciento del PIB en medicina de patente, lo que significa un gasto de 28 mil millones de pesos. Pero 

el gasto mayor sigue siendo de bolsillo, con 59 por ciento. “Actualmente el Seguro Popular opera con 67 mil millones de 

pesos, pero para 2012, con la cobertura universal, deberá contar con 87 mil millones de pesos para garantizar la calidad de 
la atención a más de 50 millones de mexicanos”. Córdova reconoció que en materia de salud hay retos complejos, como 

cubrir el déficit de médicos y enfermeras. Por ahora se han logrado regularizar 70 mil plazas en esta administración”, 
destacó.  (Blanca Valadez, página 18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que el diputado local por Tulancingo Joaquín Árcega se siente tan seguro de que será el próximo presidente municipal de 
Tulancingo, que ya anda pregonando a los cuatro vientos que mandará hacer una exhaustiva auditoría para detectar 

desvíos de dinero público que ha hecho el actual alcalde Jorge Márquez. Eso sí: primero que logre la candidatura, después 
debe ganar, y al final podrá cumplir sus deseos. 
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que un teman delicado está por destaparse en el estado, mismo en el que presuntamente se verá involucrados un diputado 

local, pues se sabe que apoyados en su fuero enganchaban a grupos de personas con la promesa de conseguirles viviendas 

dignas a precios bajos, pero al final de cuenta se sabe que esas casas eran en realidad inmuebles de interés social 
recuperados por instituciones públicas. ¡Qué bonita gestoría! 

que en donde de plano se alborotó la “gallera” priista es en Tula de Allende, pues resulta que por lo menos seis militantes 

del tricolor se mueven abiertamente en busca de lograr la candidatura a la presidencia municipal. La lista de personajes 

incluye a Blanca Estela Cruz Martínez, Jaime Allende González (el eterno candidato, dicen), Noe Paredes, Alberto Martínez 
Guzmán, Julio García y Fernando Moctezuma. Ahora sí que como decía el anuncio: más los que se acumulen esta semana. 

que si alguien se sorprende al ver una lista de hasta seis aspirantes en un municipio, un soponcio le dará cuando se entere 

de que en Actopan hay ¡once suspirantes! La larga lista de personajes está integrada, en estricto orden alfabético, por 

Armando Hernández Zamora, Cristina Nuñez Soto (sí, hermana del ex gobernador), Edith Avilés, Gregorio Hernández, 
Guadalupe Portillo, Jairo Vargas Angulo, José Luna Rendón, Leonardo (El Chapey) Ramírez Álvarez, Manuel Hernández 

Zamora, Roberto Nuñez y Saúl Cuellar.  

que otro municipio multiaspirantes está en Francisco I. Madero, donde Joel González Gómez, Mario Ángeles Delgado, Efrén 

Antonio Pérez Hernández, Antonio Martínez Carmona, Francisco Morelos Fernández, Felipe Flores Paredes, Víctor Ángeles 
González, Jaime Mendoza Gómez y Silvino Rivera, entre otros, pues se rumora que hay una regidora con ganas de 

apuntarse. 

que en mal momento para el PAN se supo que el joven que jaló el gatillo para asesinar al ex alcalde de Ajacuba, Abel 

Guerrero, fue hace poco tiempo dirigente de Acción Juvenil en Ixmiquilpan. El hallazgo ha sido festinado en Twitter por los 
detractores del partido blanquiazul. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro Carpintero… 

Que lo que causó sorpresa entre los pachuqueños fue el zafarrancho que se armó ayer en pleno centro de la capital, donde 

el abogado que supuestamente había sido acusado de ser el autor intelectual del asesinato del ex edil de Ajacuba ofreció 
una conferencia de prensa para anunciar una demanda en contra de Damián Canales, secretario de Seguridad; sin 

embargo, el gusto le duró poco, pues al salir del lugar donde estaba fue aprehendido por policías por el presunto delito de 
fraude. 

Que otro zafarrancho que causó indignación entre la población y el gremio periodístico fue el que se suscitó también ayer 
en el municipio de Tetepango, donde empleados del líder del SME, Martín Esparza, agredieron, lastimaron y despojaron 

de sus pertenencias a dos compañeros de Milenio Televisión, quienes hacían su trabajo a las afueras de una de las 
muchas propiedades del electricista. Pero eso sí, Martín se hace el digno pidiendo respeto para sus achichincles. 

Que la coalición opositora que pretendía buscar la alcaldía de Pachuca ya está prácticamente en el suelo. Dicen que Pedro 
Porras suspendió “temporalmente” el diálogo para seguir con las negociaciones con el PAN, pues siguen sin ponerse de 

acuerdo y mejor optaron por pensarlo bien para que después vuelvan a platicar, al fin que todavía hay tiempo. Dicen que si 
ellos no logran tirar su propia alianza, habrá otros personajes históricos que lo harán. 

Que lo que causó sorpresa fue la renuncia inesperada del subprocurador de Asuntos Electorales, Manuel Alberto Cruz, 
pero la sorpresa máxima fue la renuncia del auditor superior del estado, José Luis Lima. Dicen que sólo fue un enroque 

previo a la próxima administración, pues se rumora que Lima Morales será el nuevo subprocurador electoral a partir de 
abril. Vaya que los cambios en las funciones ya se están dando. 

Que en Ixmiquilpan hay una fuerte desbandada de integrantes pertenecientes al PRD, pues se rumora que hay 
importantes inconformidades por el tema de las alianzas. Pero dicen que los amarillos se están refugiando en el PAN y 
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algunos ya hasta solicitaron la candidatura para buscar la presidencia de Ixmiquilpan. Lo malo que ya retiraron de la 

contienda a Héctor Pedraza, sino, ya no habría competencia. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“A lo mejor voy a mi escuela a dar clases de física y química que es mi especialidad, si se les ofrece con todo gusto.” 

Roberto Pedraza Martínez, legislador local del PRI, asegura que no busca trabajo en la administración de Francisco 

Olvera y deja claro que regresará a las aulas como docente. 

“Hoy tenemos nombres importantes de personas con altas posibilidades de ganar. Se puede decir que en la capital de 

Pachuca que hay aspirantes importantes .” 

Estela Rubio Martínez, diputada local del PRD, revela que el sol azteca aplazó la coalición con Acción Nacional para 

contender por la alcaldía de Pachuca. 

“Hace seis meses me asaltaron, los asaltos ahora son más frecuentes por la necesidad, porque nuestro sistema político no 

da buenos resultados.” 

José Luis Islas Domínguez, taxista de Pachuca, relata que la violencia contra su gremio aumentó. Tiene 24 años tras el 
volante. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El abogado Carlos Arozqueta Solís exigía una disculpa por haber sido involucrado en el 

homicidio del ex alcalde de Ajacuba y en respuesta fue detenido otra vez... ¿La ley de Herodes?... (redacción, primera 

plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El titular de auditoría superior de Hidalgo, José Luis Lima Morales y el sub procurador de 
asuntos electorales, Manuel Cruz Martínez, presentaron su renuncia, ante el congreso local. En sesión la Diputación 

Permanente fueron leídos y aprobados los documentos enviados por ambos funcionarios, quienes no especificaron los 

motivos de su decisión… (redacción, primera plana) 

Crónica-Abajo… 

Pedro Porras: El dirigente del PRD en Hidalgo parece traer perdida la brújula, porque al interior de su partido todos se 
despedazan y según él no existe una desbandada en su partido, pero en las próximas elecciones se confirmará que el sol 

azteca perdió todas sus posiciones en el distrito local de Zimapán; problema similar tiene en la Huasteca y ni qué decir en 

Tezontepec de Aldama, de donde es originario. (redacción, página 02) 

Crónica-Gillerías.. 

CARGOS: Según los grillitos, en los escenarios futuros hay posibilidad de que más de un secretario sea ratificado en su 

cargo después de abril. Una posibilidad que se maneja señala a la SEPH, donde la doctora Rocío Ruiz, por su prestigio 
académico,  mantuvo un ejercicio sano y muy dinámico, lo que hace posible su permanencia en el puesto. 

APUNTADO: El ex alcalde de Huejutla Darío Badillo va con todo por la postulación tricolor al ayuntamiento 
de aquel lugar, a pesar de que más de un amigo y colaborador le comentara sobre lo complicado que sería 

tratar de repetir. El aspirante se niega a escuchar cualquier comentario adverso y responde que él ya tiene mucho 
trabajo político adelantado en la zona y al igual que todos los que aspiran, reitera que garantiza el triunfo en las urnas. 

SALE OTRO: La lucha por la candidatura del PRI al ayuntamiento de Pachuca ya se volvió toda una pachanga 
y tras el autodestape de Julio Menchaca, ahora se confirma que otras figuras de la política local reaparecen 
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para buscar tal nominación. 

 ¿ALIANZAS?: En los pasillos del IEEH corre el rumor de que el Partido Nueva Alianza está reacio a conformar 
una alianza electoral con el PRI. Según los grillitos, los integrantes del Panal aún se sienten ofendidos por la crisis 

mediática de los “aviadores” y al no haber obtenido una satisfacción, pues encarecen su posición semanas previas a la 
renovación de ayuntamientos. 

PLEITOS: El movimiento que llevó a Mirna Hernández al Comité Municipal del PRI en Pachuca hoy queda 
claro, no fue enviada para resarcir la debacle que dejó su antecesor, la mandaron para librarse de ella en el 

equipo de transición del gobernador electo. Al seno de ese grupo se confirma que Mirna Hernández generaba 
muchos más problemas que los que arreglaba, dinámica que ya tenía desde su paso por el ayuntamiento de 

Pachuca. De ahí que, ante la oportunidad, decidieron darle una salida digna y enviarla al comité local tricolor. 

AJUSTES: La estructura oficial ya tiene listo el nuevo esquema de tutores políticos que serán designados 

para cada región, ahora que está por iniciar la lucha electoral por las alcaldías. Veladamente se han dado 
algunos movimientos; sin embargo, los grillitos confirmaron que habrá muy pronto una nueva alineación. 

MÁS ESCÁNDALOS: Apenas hace una semana hubo una crisis de seguridad en la primaria 18 de marzo en 
Pachuca, ya que según los padres de familia un sujeto trato de sustraer a una menor de 6 años. Con engaños, 

un desconocido pretendía llevarse a una alumna a la hora de la salida, la niña que al verse amenazada empezó a gritar fue 
auxiliada por autoridades y padres de familia que no pudieron detener al presunto delincuente. De los hechos no se generó 

denuncia penal, pero sí un nuevo dispositivo de seguridad en dicha escuela. (redacción, página 02) 

Crónica-Lima, la ASEH y su futuro político: A finales del 2010 confesó su deseo de buscar otros derroteros, 
particularmente en la vida política, se decía contento como titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), 

antes Auditoría Superior de Hidalgo, pero expuso sus aspiraciones a petición de que se mantuvieran como una plática de 

amigos. Antier por la noche, llegó un oficio al Congreso del Estado, firmado por José Luis Lima Morales, titular de la ASEH, 
quien solicitaba permiso para separarse del cargo, cuando aún le faltaban cinco años. Apenas esta  semana que concluye, 

se difundió un reconocimiento hecho por la Global Quality Foundation a la ASEH y su titular, por encontrar méritos como la 
trayectoria, trascendencia, influencia y proyección, en alguna actividad de la vida pública. Pareciera que las aspiraciones de 

Lima Morales están en camino de concretarse y ya se especula que, como principio, se incorporará al equipo de transición 
del gobernador electo, José Francisco Olvera Ruiz, y se colige que de ahí podría alcanzar otras metas en el terreno que él 

mismo ha planteado. La salida de Lima Morales obliga al Ejecutivo estatal a proponer otra terna de aspirantes a esa 

encomienda y será el Poder Legislativo el que, con su voto, decida quién tiene los méritos suficientes para la tarea de 
fiscalizar el manejo de las cuentas públicas, ejercicio que ha dejado mal parados a más de una quincena de ex alcaldes, 

quienes están a un paso de la cárcel, por haber presuntamente desviado los recursos del pueblo para tareas ajenas a su 
fin. (Carlos Camacho, página 03) 

Reloj-Del plato a la boca, se caen las alianzas: La mano del senador José Guadarrama “pesa” al interior del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD). Situación igual ocurre con Isidro Pedraza, quien puede incidir en las decisiones más 
importantes de ese partido. La conferencia ofrecida por tres distinguidos militantes del Sol Azteca en el Congreso del 

Estado, demuestra que los profesores Isidro y Pepe tienen una clara estrategia rumbo al tres de julio. Conocido es que la 

diputada Estela Rubio, pertenece a la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) e incondicional de Isidro Pedraza, 
quien recientemente manifestó su interés por convertirse en candidato a la Alcaldía capitalina. En la conferencia Rubio salió 

en defensa de los intereses de Pedraza y lo mismo hicieron Arturo Sánchez y Ramón Flores, diputados en funciones y 
electo, leales al senador Guadarrama, a quien seguramente verían bien despachando en la Casa Rule. La reacción de los 

perredistas, fue una respuesta a la agresión verbal contra el senador por parte de Juan Carlos Robles, que en su calidad de 
presidente en Pachuca del Partido Acción Nacional, suponía que esta vez, los perredistas locales serían sometidos como 

ocurrió en la pasada elección por la gubernatura. “Cuídate de escupir al cielo, porque te puede caer en la cara” cita el 

dicho, que el presidente del PAN en Pachuca dejó de observar. Así, los señalamientos contra el senador y suspirante a la 
Alcaldía, costarán muy caro al blanquiazul que daba por seguro que el candidato de la alianza PAN-PRD, surgiría de sus 

filas. Hoy, en el Partido de la Revolución Democrática, han decidido paralizar todo tipo de pláticas y suspender posibles 
acuerdos con Acción Nacional rumbo al 3 de julio. “Prudencia y paciencia”, como dice Natividad Castrejón, fue lo que le 

faltó a los blanquiazules, que conforme transcurren los días, sienten que el poder se les escapa de las manos. Si bien es 

cierto que los partidos están en su derecho legal de constituir ese tipo de coaliciones, es un hecho el camino de este 
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proyecto será difícil, toda vez que no sólo está en juego el cargo de presidente municipal, sino además las regidurías que 

integran el cabildo. En estas condiciones, al iniciar la carrera rumbo a la Casa Rule, José Guadarrama e Isidro Pedraza 

llevan una clara ventaja sobre Gloria Romero y Lorenzo Daniel Ludlow. Así las cosas cuando faltan 5 meses y 14 días para 
acudir a las urnas en los 84 municipios. (Edmundo Pineda, página 09) 
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